

DOMINGO 25 DE NOVIEMBRE DE 2018

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

VAMOS A BUSCAR QUE SE ABRAN LAS AFILIACIONES AL PAN: AGUSTÍN DORANTES

En su visita al Comité Directivo Municipal (CDM) del PAN en Corregidora, Agustín Dorantes, presidente de Acción Nacional en el estado, afirmó que luchará por la reactivación de las afiliaciones, ya que es inadmisibles que el militante más joven tenga 22 años. (ADN, DQ, N, EUQ, AM)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: LIGUILLA VS CRUZ AZUL

Gallos hizo lo suyo al derrotar 1-0 a los Rayos del Necaxa y además los astros estuvieron de su lado al combinarse los resultados para lograr la calificación a la fiesta grande del fútbol mexicano, en la que enfrentarán al superlíder Cruz Azul. (DQ, principal)

N: ENLOQUECE QUERÉTARO

Querétaro enloqueció anoche con la calificación de Gallos Blancos a la liguilla final de la liga MX al derrotar por la mínima diferencia al Necaxa y el empate de Pachuca contra León a un tanto ese ánimo se desbordó en la inauguración de la Feria Ganadera Internacional, con el DJ estadounidense Steve Aoki en el Teatro del Pueblo, donde reunió a más de 80 mil personas que disfrutaron de sus mezclas con música latina, a más de 50 mil a través del Facebook de Noticias. (N, principal)

EUQ: ROTACIÓN LABORAL AFECTA A EMPRESARIOS DE LA ZONA DEL BAJÍO

Debido al alto dinamismo económico y la competencia por el talento, la rotación laboral en el Bajío cuesta a las empresas hasta 2.5 veces el salario bruto anual de cada puesto que pierden. (EUQ, principal)

AM: COLÓN PRIORIZARÁ ECONOMÍA EN EL PMD

Un municipio sostenible y con calidad de vida son dos de los principales objetivos del Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021 en Colón, de acuerdo con las necesidades expresadas por los diversos sectores de la demarcación, aseguró el secretario de desarrollo Sostenible Gaspar Trueba Moncada. (AM, principal)

PODER EJECUTIVO

FERIA DE LUJO

La noche de este sábado se vivió al máximo la inauguración de la Feria Internacional Ganadera con la presencia del Dj Steve Aoki, quien congregó en el teatro del Pueblo a más de 100 mil seguidores. Ahí, el gobernador Francisco Domínguez, en compañía de su esposa Karina Castro, subrayó que esta feria destaca al contar con el mejor ganado del país, espectáculo y productos agropecuarios de primera. (N, EUQ, AM, DQ)

DOMINGO 25 DE NOVIEMBRE DE 2018

DESTINARÁN 60 MDP PARA PUENTE ALTERNO

Por Dolores Martínez

El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, informó que se aplicarán 60 millones de pesos para la construcción de una alternativa vial y peatonal a un costado del Puente de la Historia en San Juan del Río, y preservar este recinto milenario que forma parte del Camino Real Tierra Adentro en el centro del país. (DQ)

PARTIERON MÁS DE 200 MIGRANTES A GUANAJUATO

El cuarto contingente de migrantes que pasó por Querétaro estuvo conformado por 218 personas y este sábado inició su marcha a partir de las seis de la mañana, continuando su trayecto a Tijuana, Baja California. Lo anterior, fue informado por el Grupo Interinstitucional ordenado por el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, para atender la marcha migrante que pasó por el estado. (DQ, N)

ENTREGAN RECONOCIMIENTO AL MÉRITO EMPRESARIAL Y ACADÉMICO

El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién engalanó la cena de la entrega de reconocimientos al Mérito Empresarial y Académico, a las empresas de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) y la Asociación de Industriales, donde destacó el compromiso para seguir generando oportunidades para los queretanos. En su mensaje indicó que el modelo “triple hélice” que se compone del talento, visión empresarial, trabajo de las universidades e innovación, ha generado que las empresas, se involucren también las escuelas, tal es el caso del Instituto de Capacitación para el Trabajo en el Estado de Querétaro (Icateq) que desde hace 18 años promueve el autoempleo y desarrolla perfiles para el sector productivo local. (DQ, ESSJR)

“QUEREMOS SEGUIR SIENDO VANGUARDIA NACIONAL”: FDS

“Queremos seguir siendo vanguardia nacional. Hacemos llamado respetuoso al próximo presidente de México López obrador, para que el corredor Industrial y Tecnológico del Bajío cuente con recursos suficientes y las herramientas para seguir como la zona más próspera del país”. (AM)

PROTECCIÓN CIVIL EXHORTA A TOMAR PRECAUCIONES ANTES FRENTE FRÍOS

Por Francisco Pérez

Gabriel Bastarrachea, coordinador estatal de protección civil, habló sobre las medidas de prevención que se deben tomar en esta temporada de frío. También informó que al momento no se incautó material Pirotécnico derivado de las fiestas de fin de año. (AM)

PODER JUDICIAL

TSJ PIDE 977 MDP PARA EL 2019

Por Diego A. Rivera

El presidente del TSJE, Antonio Ortega Cerbón, informó que han pedido al estado un presupuesto de 977 mdp para funcionar en el 2019. (...) Indicó que este planteamiento económico ya lo presentaron al gobernador, al titular de la Secretaría de Finanzas y al Poder Legislativo. (N)

DOMINGO 25 DE NOVIEMBRE DE 2018

MUNICIPIOS

ASESINAN A LOCATARIO EN LA LÁZARO CÁRDENAS

Un hombre de aproximadamente 60 años de edad fue asesinado a balazos al interior de su miscelánea ubicada sobre el circuito Lázaro Cárdenas en la colonia del mismo nombre. Minutos antes de las siete la mañana un sujeto ingresó y le disparó a la víctima para después darse a la fuga. (N, DQ, ESSJR)

CONMEMORAN EN ESCOBEDO DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES Y NIÑAS

El Instituto Municipal de las Mujeres de Pedro Escobedo llevó a cabo la conmemoración del “Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres y Niñas”, el cual dio inicio con una caminata sobre Avenida Panamericana para llegar al Jardín Reforma, donde los asistentes luego de escuchar atentos las palabras de las organizadoras, plasmaron sobre un mural, sus manos en señal de apoyo. (ESSJR)

TODOS A FAVOR DE ELLA

Por Mónica Vázquez

Una bella iluminación en color naranja es la que adorna a partir de este 23 de noviembre, el histórico Acueducto de la Ciudad con motivo del Día Internacional de la Eliminación de la violencia contra la Mujer a celebrarse este próximo 25 de noviembre. Por ello la noche del viernes el Alcalde capitalino Luis Bernardo Nava en compañía de su esposa y Presidenta del DIF Arahí Domínguez encabezó el evento. (N)

FACILITARÁN PAGO DE PREDIAL EN CORREGIDORA

Por Laura Banda Campos

El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, dio a conocer que presentarán ante el Cabildo la propuesta de que los propietarios de lotes baldíos realicen un pago único junto con el predial y sea el municipio quien se encargue de mantenerlos limpios todo el año. Señaló que, al ser propiedad privada, estos lotes, no se puede ingresar por lo que confió en la aprobación de la propuesta y de esta manera atender el problema de los predios. (DQ)

CADEREYTA VALORA AUMENTO PREDIAL

Por Diego A. Rivera

El Ayuntamiento de Cadereyta está valorando aumentar el costo del impuesto predial municipal, León Enrique Bolaño, quien indicó que esto obedece a las recomendaciones que les hicieron autoridades estatales y federales. (N)

ANUNCIA SSPMQ PROGRAMA ÍCONO DE PREVENCIÓN

Por Montserrat Márquez

Antes de que concluya el mes podría ser presentado el Plan Municipal de Seguridad, en el que estará integrado uno de los programas ícono del actual gobierno capitalino, así lo dio a conocer el titular del área, Juan Luis Ferrusca Ortiz. Añadió que el programa está orientado a la prevención, además de escuchar, trabajar y dar respuesta a las peticiones de la ciudadanía. (EUQ)

DOMINGO 25 DE NOVIEMBRE DE 2018

IMPULSAN PROFESIONALIZACIÓN DE LA POLICÍA MUNICIPAL CAPITALINA

El secretario de Seguridad Pública Municipal, Juan Luis Ferrusca, encabezó la ceremonia de titulación de la tercera generación de alumnos del programa de Técnico Superior Universitario en Policía Preventiva Municipal y del personal policial por examen Ceneval como técnico en Superior Universitario en Seguridad Pública. (DQ)

RECIBEN SIERRA GORDA PREMIO INTERNACIONAL

Por Miguel Gallardo

El trabajo del GESG que encabeza Martha Isabel Ruiz Corzo “Paty”, ha logrado grandes alcances al grado de que en días pasados recibió su premio internacional número 53 por el esfuerzo para la conservación de la naturaleza en el Estado de Querétaro. (N)

ALISTAN NUEVA COORDINACIÓN EN FAVOR DE LA PAZ

Por Montserrat Márquez

El próximo 27 de noviembre se hará la presentación social de los lineamientos que seguirá la Coordinación Querétaro por la Paz, informó el director de Delegaciones e Institutos, Daniel Rodríguez Parada. Recalcó que este órgano, de reciente creación, tiene el propósito de arraigar una cultura de paz con bases sólidas, para que los ciudadanos la adopten y el gobierno municipal pueda trabajar de forma coordinada con diversos sectores de la población. (EUQ)

PIDEN OPORTUNIDADES PARA DISCAPACITADOS

Por Alma Gómez

Desde que inició el actual gobierno municipal en la capital de Querétaro, los miembros de la Unión de Minusválidos de Querétaro han sostenido reuniones de trabajo con las nuevas autoridades para detallar proyectos que beneficien no sólo a las personas con ceguera o debilidad visual, sino a todas las personas que padezcan algún tipo de discapacidad en el municipio. (EUQ)

SUELDO DE POLICÍAS SUBIRÁ 10%, EN 2019

Por Marittza Navarro

El aumento al salario de los policías de Cadereyta de Montes llegará con el presupuesto 2019, subirá 10% el sueldo mensual, informó el presidente municipal, León Enrique Bolaño Mendoza. Junto con administraciones de siete municipios, Cadereyta incumplió con el acuerdo de aumento de sueldo que acordó el Consejo Estatal de Seguridad; el 16 de mayo de este año, los 18 alcaldes firmaron el compromiso de ajustar los sueldos de los policías. (EUQ)

ANUNCIA ALCALDE APOYO PARA ESCUELA EN PEDRO ESCOBEDO

Por Montserrat García

Al encabezar la ceremonia de honores a la bandera en la escuela primaria “Constitución”, el presidente municipal de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas Reséndiz, anunció apoyo para esta institución educativa. “Somos una Administración que trabaja y da resultados, que hace equipo con la sociedad, que ve el futuro de la niñez de Dolores de Ajuchitlancito. Uno de los ejes de este Gobierno es la educación”. (ESSJR)

DOMINGO 25 DE NOVIEMBRE DE 2018

INFORMACIÓN GENERAL

VA SEGUNDA MUERTE POR INFLUENZA

Por Marittza Navarro

Querétaro registró la segunda muerte por influenza de la temporada; en el país ya son 36 personas víctimas de esta enfermedad; los fallecimientos corresponden a habitantes de 17 estados de la república, y se reportan 588 casos positivos. (EUQ)

VOTAN QUERETANOS EN SEGUNDA CONSULTA CIUDADANA

Este sábado iniciaron las votaciones de la consulta ciudadana sobre los 10 programas prioritarios del gobierno federal entrante de Andrés Manuel López Obrador. Para este ejercicio fueron instaladas 15 casillas en el estado: 10 en la capital, tres en San Juan del Río y dos adicionales en El Marqués y Corregidora. (ADN, DQ, EUQ)

MUJERES VIVEN DESIGUALDAD Y VIOLENCIA

Por López Núñez

Acoso laboral, menor salario, doble jornada, más riesgo de sufrir violaciones, la posibilidad de ser asesinadas sólo por ser mujeres y una mayor dificultad para acceder a puestos de dirección en los empleos, son algunos de los problemas que todavía enfrentan las queretanas, de acuerdo con el diagnóstico de diversas organizaciones sociales que se pretenden reducir con educación y reformas aprobadas al Código Penal queretano. Con motivo del Día internacional para erradicar la violencia contra las mujeres este 25 de noviembre, Salud y Género, Desarrollo Comunitario para la Transformación Social y el Comité Promotor para la Activación de la Alerta de Género denuncian las desigualdades y violencias que enfrentan las queretanas. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Gaby quiere quedar bien con AMLO. Nos cuentan que la regidora y presidenta del Partido del Trabajo en Querétaro, Gabriela Moreno Mayorga, quiere quedar muy bien con los altos mandos de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), léase Andrés Manuel López Obrador (AMLO), ya que pagó una pauta a través de su página de Facebook para promocionar la consulta nacional del Tren Maya. Nos comentan que ésta ha sido una estrategia que poco le ha funcionado para ganar reflectores y, sobre todo, la empatía sincera de la ciudadanía. Gabriela Moreno Mayorga. Operación cicatriz. Nos dicen que, al parecer el dirigente del PRI en Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, busca seguir con la operación cicatriz, ya que en las últimas semanas ha intensificado sus encuentros con diferentes integrantes del partido para hablar del futuro del tricolor. Nos comentan que muestra de ello es una publicación del priista en sus redes, donde aparece con la regidora de San Juan del Río, Dulce Romero y la secretaria general del PRI estatal, Graciela Juárez, con un texto que dice: "Con amigas y compañeras de partido, con quien compartimos proyecto para reorganizarnos y asumir el reto que tenemos por delante". (EUQ 2)

AQUÍ QUERÉTARO

Por Manuel Naredo

Nació justo el día en que se conmemoraba un aniversario de la Revolución, hace ya nueve décadas, y desde entonces su destino de lucha quedó marcado, como a ella misma le gusta decir cada ocasión que recuerda su nacimiento. Nacer en esa fecha pareció invocar su impronta revolucionaria. Natalia Carrillo García ha brindado, desde entonces, un ejemplo claro de dignidad, de ideas firmes, de trabajo incansable, de fe inquebrantable y de

DOMINGO 25 DE NOVIEMBRE DE 2018

sinceridad absoluta, característica esta última que le ha traído más de una enemistad política. Nació en el seno de una familia de profunda religiosidad en la cercana ciudad de San Miguel de Allende, pero pronto, apenas a los siete años, llegó a radicar a Querétaro, donde estudió contaduría privada y donde, tras trabajar en empresas como la Jabonera Lourdes o la Forrajera Queretana, montó la suya propia: La Mexicana, ubicada en tres diferentes locales de nuestro centro histórico. Cuando el siglo pasado apenas cruzaba su ecuador, Natalia incursionó en la política al afiliarse, y convertirse en militante muy activa, al Partido Acción Nacional, organismo que entonces requería de gente comprometida con sus principios y dispuesta al sacrificio; ambas cosas le sobraban a quien había sido secretaria del Comité Diocesano de la Juventud, y quien también sería, con el tiempo, la primera consejera mujer de la Cámara de Comercio de Querétaro. Le tocó abrir brecha, aguantar el desdén del poder y nadar a contracorriente en tiempos donde el gobierno era ejercido por un solo, hegemónico, partido político; fue, por décadas, una protagonista de la digna oposición queretana. Ahí, en esas huestes, apoyó a su partido y se convirtió en la primer mujer candidata al Senado de República, y años más tarde, también en candidata a una diputación federal. Los sacrificios realizados por tantos años para Acción Nacional le rindieron frutos cuando uno de sus correligionarios, a quien adentró personalmente en la doctrina panista, Ignacio Loyola, alcanzó el triunfo en las elecciones a Gobernador del Estado, convirtiéndose en el primer candidato salido de ese instituto político en derrotar al PRI en estas tierras. De hecho, la amistad y el respeto de Natalia con el ingeniero Loyola se ha mantenido incólume pese al paso de los años. Con algunos otros de sus compañeros de partido, sin embargo, no ha mantenido una tersa relación, todo porque a ella le gusta decir lo que piensa y mantiene, férreamente, los principios panistas por encima de las necesidades del momento. Se sabe de la poca empatía que ha tenido con personajes de la política que han llegado a ocupar puestos de privilegio en estas épocas de bonanza, y que ni siquiera se han tomado la molestia de recibirla, o visitarla, acaso por la molestia, o la precaución, que les provoca la lengua directa de quien sufrió en carne propia los pesarosos tiempos de la oposición política. Fue Natalia, sin embargo, regidora del Municipio de Querétaro, y también asesora cultural del mismo, y entre sus logros se puede contar la edición de libros, lo mismo sobre la historia del PAN en Querétaro, que sobre los presidentes municipales de la capital, o sobre los monumentos y estatuas que adornan nuestra ciudad. Acaso le quedó, hasta ahora, sólo el pendiente de haber logrado que los restos del general Tomás Mejía reposen en el Panteón de los Queretanos Ilustres. Amiga también del buen humor y de las artes, gustaba de asistir a las representaciones teatrales y tiene como uno de sus ahijados predilectos a Carlos Sánchez, el barítono queretano, a quien impulsó siempre en su carrera artística. Recuerdo bien los papelitos de reservación que Paco Rabell ponía en las sillas de su Corral de Comedias, cada vez que la panista asistiría a una representación, con el nombre de Natalia Carrillo de Delón, en franca alusión al platónico amor que Natalia le profesaba al actor francés. El caso es que esta luchadora revolucionaria, esta protagonista indiscutible de la historia reciente de nuestro Estado, esta amiga de sus amigos, entre los que se incluyen políticos priistas, acaba de cumplir, el revolucionario veinte de noviembre, noventa años. Los cumplió a plenitud, apenas con la vista un tanto deteriorada, pero con una lucidez envidiable, un sentido del humor intacto y una fe sosegada y límpida. Para fortuna de todos, también con una claridad de discurso, de ideas, que puede disgustar a más de alguno de nuestros políticos actuales. Noventa años y una vida digna de ser contada y admirada. Un camino, el de Natalia Carrillo, que muy pocos se han atrevido a recorrer. (DQ 4)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 25 DE NOVIEMBRE DE 2018

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		